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«РИА новости» 

Медведев: проблемы экономики не являются результатом 

прошлых ошибок 

Нынешние проблемы российской экономики не являются результатом прошлых 

ошибок, это, скорее, следствие успешной реализации экономической политики 

последних 10-12 лет, которая и позволила нашей стране совершить рывок вперед, 

считает Медведев. 

 Он напомнил, что в начале предыдущего десятилетия экономист Егор Гайдар 

так характеризовал ситуацию: "То, что мы делали в начале 1990 годов, было 

исключительно болезненно в социальном отношении и рискованно политически, но 

интеллектуально несложно. А то, что должно делать правительство в настоящее 

время— реформы здравоохранения, пенсионной системы, качественное обновление 

системы правоохраны и защиты прав собственности — все это требует очень 

тщательной проработки, поскольку здесь не может быть универсальных рецептов". 

http://ria.ru/economy/20140115/989318330.html 

 

«РИА новости» 

Регионам могут передать полномочия по налоговым каникулам 

для компаний 

Дмитрий Медведев заявил о необходимости уже в этом году передать субъектам 

РФ полномочия для предоставления двухлетних налоговых каникул вновь 

создаваемым предприятиям в производственной, социальной и научной сферах. 

 "Предстоит также реализовать решение — оно озвучено в послании — о 

двухлетних налоговых каникулах для вновь созданных предприятий в 

производственной, социальной и научной сферах. Необходимые полномочия должны 

быть предоставлены субъектам нашей страны уже в этом году", — сказал он, выступая 

на Гайдаровском форуме. 

http://ria.ru/economy/20140115/989318390.html 
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«РИА новости» 

Более 21 млрд руб выделят на поддержку малых и средних 

предприятий 

Говоря о малых и средних предприятиях, Медведев отметил, что главная задача- 

это "набор критической массы". В странах Евросоюза на долю небольшого бизнеса 

приходится до половины ВВП, а у нас, к сожалению, пока цифры другие - около 20%. 

Более 21 миллиарда рублей предусмотрено в 2014 году на поддержку малых и 

средних предприятий, в частности на предоставление субсидий и формирование 

инфраструктуры, сообщил премьер-министр РФ Дмитрий Медведев, выступая на 

Гайдаровском форуме. 

Он подчеркнул, что "все эти шаги имеют определенную цель — максимально 

упростить для бизнеса создание современных рабочих мест, новых продуктов и 

услуг". 

http://ria.ru/economy/20140115/989319541.html 

 

«РИА новости» 

Медведев: власти должны нести ответственность за инвестклимат 

в РФ 

Медведев напомнил, что в помощь местным командам был разработан стандарт 

деятельности исполнительных органов власти субъекта РФ, который должен помочь 

регионам в работе с потенциальными инвесторами и совершенствовании 

инвестклимата. 

 "Особая ответственность в плане совершенствования делового климата — у 

региональных и местных властей, потому что именно они сейчас должны сыграть 

основную роль в борьбе за инвесторов", — сказал Медведев. 

http://ria.ru/economy/20140115/989320015.html 

 

«РИА новости» 

Улюкаев: доллар в перспективе останется ключевой резервной 

валютой 

Улюкаев напомнил, что надежность и стабильность валюты - это один 

показатель, а ее статус резервной - другой. Для резервной валюты необходим, прежде 

всего, емкий финансовый рынок и ликвидность этой валюты. 

http://ria.ru/economy/20140115/989319541.html
http://ria.ru/economy/20140115/989320015.html
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 Глава Минэкономразвития РФ Алексей Улюкаев считает, что доллар останется 

ключевой резервной валютой в ближайшей перспективе, а глобальная резервная 

система движется в сторону моновалютности. 

"С моей скромной точки зрения, мы движемся не к большей поливалютности, а 

к большей моновалютности. И в ближайшую перспективу емкость рынка по доллару, 

развитость этого финансового рынка создает для него большие перспективы 

резервности, чем для других уважаемых, замечательных валют", — сказал Улюкаев, 

выступая на Гайдаровском форуме. 

http://ria.ru/economy/20140115/989338309.html 

 

«Российская газета» 

Премьер рассказал о проблемах экономики России  

Премьер-министр Дмитрий Медведев считает, что стимул для роста российской 

экономики кроется в повышении ее качества во всех аспектах."Гайдаровский форум" 

2014 года решили посвятить поискам возможностей для устойчивого развития России 

и остального мира, пригласив для этого министров экономического блока российского 

кабинета министров, представителей Центробанка и банковского сообщества, собрав 

экспертов со всего мира. В рамках пленарной дискуссии о контурах посткризисного 

мира своим видением ближайшего будущего поделился премьер-министр Дмитрий 

Медведев. 

Происходящие в последние годы в мировой экономике процессы Дмитрий 

Медведев описал теорией известного экономиста Йозефа Шумпетера о созидательном 

разрушении, феномене, который и создаст предпосылки для дальнейшего развития. 

 Но для этого придется принимать непростые решения, еще раз озвучил глава 

правительства свой тезис с последнего экономического форума в Сочи. "Перед нами 

всеми стоит очень серьезный интеллектуальный вызов, и от нашего ответа зависит то, 

каким будет посткризисное развитие, какое место наша страна получит в глобальном 

мире", - заявил Медведев. 

Сейчас это место стабильное. Экономика пусть и не высокими темпами, но 

растет, заметил премьер-министр, но динамика развития не может не вызывать 

озабоченности. 

Про качество труда в правительстве говорят не первый год. Президентским 

указом поставлена задача к 2020 году создать 25 миллионов 

высококвалифицированных рабочих мест. "Мы должны из страны дорогого, зачастую 

некачественного и неэффективного труда стать страной высокого коэффициента 

полезного действия", - заявил премьер-министр. 

http://www.rg.ru/2014/01/15/rost-site.html 

http://ria.ru/economy/20140115/989338309.html
http://www.rg.ru/2014/01/15/rost-site.html
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«ИТАР-ТАСС» 

Стагфляция - это вызов экономике России, считают участники 

Гайдаровского форума  

Раньше российская экономика росла быстрее мировой, а сейчас Россия 

показывает в лучшем случае рост в 2,5%, тогда как мировая - 3,5%, отмечает глава 

Минэкономразвития Алексей Улюкаев 

 По итогам 2013 года в России сложилась тенденция к стагфляции. Такое мнение 

высказала на Гайдаровском форуме первый зампред ЦБ РФ Ксения Юдаева. 

Глава Минэкономразвития Алексей Улюкаев в целом согласился с оценкой 

Юдаевой. "Вопрос термина не так важен. Допустим, согласен. Сочетание все еще 

высокой инфляции и низких темпов экономического роста может быть определено как 

стагфляция", - сказал он. 

По оценке Улюкаева, с 2013 года Россия вошла в противофазу с мировым 

развитием. "При этом мы сейчас в отрицательной противофазе", - констатировал он, 

уточнив, что раньше российская экономика была в противофазе при низком мировом 

росте и высоком - в России. "А сейчас мировая экономика показывает темпы роста 

экономики примерно на уровне 3,5%, а Россия в лучшем случае - 2,5%", - отметил он, 

подчеркнув, что низкие темпы роста могут сохраниться до 2015 года. 

Улюкаев убежден, что в нынешней ситуации фискальные и монетарные стимулы 

для экономического роста исчерпаны, и это демонстрирует, в частности, политика 

центральных банков развитых стран. Россия, по мнению Улюкаева, вполне может себе 

позволить резкое смягчение денежно-кредитной и бюджетной политики. "Но это было 

бы временным решением, за которым может последовать разбалансировка основных 

институциональных и структурных основ экономики, поэтому этим пользоваться 

нельзя", - сказал он. 

По оценке главы Сбербанка Германа Грефа, наиболее надежными валютами 

сейчас являются швейцарский франк, норвежская и шведская кроны. "Это три страны, 

в которых сохранение валют с точки зрения их устойчивости, девальвации этих валют, 

разумности макроэкономической политики правительств, достаточности ресурсов по 

поддержанию устойчивости этих валют являются доминирующими над всеми в 

мире",- отметил он. Российский рубль занимает в рейтинге 11-е место. 

http://itar-tass.com/ekonomika/888250 
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«РИА новости» 

Греф рассказал, в каких валютах хранить сбережения 

"У меня очень часто спрашивают, в какой валюте хранить деньги населению и 

предприятиям. Мы сделали исследование по поводу мировых резервных валют. Наше 

исследование показало, в каких валютах надежнее всего хранить деньги гражданам, 

которые не занимаются макроэкономическими изысканиями", — заявил Греф, 

выступая на Гайдаровском форуме в среду. 

Он отметил, что странами-чемпионами с точки зрения устойчивости валют 

стали Швейцария, Норвегия и Швеция. По его словам, в следующую тройку по 

надежности валют вошли Тайвань, Сингапур и Малайзия. 

Греф также отметил, что Россия в рейтинге этого исследования заняла 11 место. 

"Хочу сказать, это очень неплохое место, с учетом того, что <…> США на девятом 

месте. Для российских граждан необходимо, чтобы преобладающая часть их портфеля 

состояла из российских рублей, потому что все расчеты происходят в рублях", — 

указал бывший министр. 

По словам Грефа, Сбербанк построил свое исследование на анализе валют 33 

стран. 

http://ria.ru/economy/20140115/989340641.html 

 

«РИА новости» 

Решение Путина по "расширенному правительству" вызвано 

экономикой 

Путин заявил о намерении раз в две недели собирать "расширенное 

правительство" с участием губернаторов и руководителей крупных муниципалитетов, 

чтобы обсуждать наиболее актуальные проблемы в стране. 

 Возобновление практики встреч президента РФ Владимира Путина с членами 

правительства связано с ситуацией в экономике и необходимостью принятия 

оперативных решений, кроме того, тесное взаимодействие с кабмином является для 

главы государства привычной практикой, считают эксперты. 

http://ria.ru/economy/20140115/989404278.html 
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«РИА новости» 

Путин: с затягиванием исполнения бюджета надо заканчивать 

Владимир Путин предложил заслушать доклад министра финансов Антона 

Силуанова о подготовке к исполнению бюджета на 2014-2016 годы. 

 "Знаю, что министерство очень много работало над тем, чтобы своевременно и 

качественно подготовить бюджет, но мы также хорошо знаем и другое — то 

финансирование открывается поздновато, то министерства и ведомства несколько 

затягивают, мягко говоря, свою готовность к реализации тех планов, за которые сами 

боролись и отстаивали в ходе сложных дискуссий, а потом оказывается, что к 

реальной работе они готовы где-то во второй половине года, а то и в октябре-

ноябре",— отметил Путин. "Нам нужно с этой практикой заканчивать", — потребовал 

президент. 

В связи с этим он также намерен заслушать доклад министра экономического 

развития Алексея Улюкаева о мерах по повышению результативности бюджетных 

инвестиций. "Это не панацея от всех бед, но их у нас 6-7 триллионов рублей 

(бюджетных инвестиций), они в значительной степени влияют на экономику в целом, 

с учетом того, что мы переходим к новой форме работы в этой сфере — к федеральной 

контрактной системе, хотел бы послушать сегодня, как министерство готово к 

реализации этой работы", — сказал Путин. 

http://ria.ru/economy/20140115/989380269.html 

 

«Известия» 

ФНС ликвидирует 50 тыс. компаний за неправильный адрес 

Налоговики будут подавать в суд за несовпадение юридического и фактического 

адресов 

 Федеральная налоговая служба рекомендовала территориальным инспекциям в 

судебном порядке ликвидировать компании, которые не находятся по своему 

юридическому адресу — то есть адресу, зафиксированному в едином госреестре 

юридических лиц (ЕГРЮЛ). Это следует из письма ФНС № СА-4-7/22406, за 

подписью замруководителя службы Сергея Аракелова. 

Регулярной статистики, о том, сколько компаний не находится по своему 

юридическому адресу, никто не ведет. Но, по данным Росстата, который проводил в 

2011 году исследование субъектов малого и среднего предпринимательства, из 1,6 млн 

малых предприятий — юридических лиц, 842 тыс. не находились по своим адресам 

регистрации.  

http://izvestia.ru/news/563971 

http://ria.ru/economy/20140115/989380269.html
http://izvestia.ru/news/563971
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«Коммерсант» 

Россия будет развиваться в отрицательной противофазе 

Рост отечественной экономики впервые будет отставать от мировой. 

Мировая экономика наконец вышла из периода слабого восстановления после 

кризиса, ее рост набирает темпы, констатирует Всемирный банк (ВБ). К 2016 году он 

достигнет 3,5%. Ускорение будет происходить как в развитых, так и в развивающихся 

странах. В России, по оценкам ВБ, рост экономики к 2016 году увеличится до 2,7% с 

нынешних 1,4%. У российского правительства более пессимистичная оценка. В 

лучшем случае темпы роста ВВП составят 2,5%, заявил в среду глава Минэкономики 

Алексей Улюкаев. «Мы впервые вошли в отрицательную противофазу с ростом 

мировой экономики»,— признал министр. 

Впервые с финансового кризиса Всемирный банк повысил прогноз роста 

мировой экономики. В ближайшие три года его темпы будут ускоряться, говорится в 

январском докладе ВБ «Глобальные экономические перспективы». Если в 2013 году 

темпы роста мирового ВВП составили 2,4%, то в 2014-м достигнут 3,2%, в 2015-м — 

3,4%, а в 2016-м — 3,5%, считают эксперты ВБ. «Экономический рост набирает темпы 

и в странах с высоким уровнем доходов, и в развивающихся странах»,— отмечает 

президент группы Всемирного банка Джим Ен Ким. 

http://www.kommersant.ru/doc/2384330 

 

«РИА новости» 

Медведев: проект ВСМ Москва-Казань будет реализован чуть 

позже 

"От проекта не отказываемся, но вернемся к нему чуть позже", — сказал он в 

интервью телеканалу РБК. 

Премьер отметил, что высокоскоростные магистрали являются очень удобным 

для России способом доставки, хотя и дорогим. По словам Медведева, проект может в 

конечном счете вылиться приблизительно в триллион рублей. 

"Это большие инвестиции. Мы не отказываемся от этого проекта, но 

необходимо все-таки все посчитать, ну и, может быть, дождаться чуть более такой 

энергичной экономической ситуации", — добавил премьер. 

http://ria.ru/economy/20140115/989369027.html 

 

 

http://www.kommersant.ru/doc/2384330
http://ria.ru/economy/20140115/989369027.html
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«РИА новости» 

Гонконг стал самой свободной экономикой мира, Россия на 140-м 

месте 

Россия вошла в список государств с наименьшей степенью экономической 

свободы и занимает 140 строчку между Таджикистаном и Бурунди, имея 51,9 пункта в 

рейтинге, составляемым фондом Heritage Foundation и экспертами Wall Street Journal. 

На последнем, 178 месте рейтинга, — КНДР. 

 Гонконг признан мировым лидером по степени свободы экономики 20-й год 

подряд, возглавив соответствующий индекс, вычисляемый фондом Heritage Foundation 

и экспертами Wall Street Journal. 

В пятерку лидеров по степени экономической свободы вошли также Сингапур 

(89,4 пункта), Австралия (82 пункта), Швейцария (81,6 пункт) и Новая Зеландия (81,2 

пункта). США заняли 12-е место с 75,5 пункта. Крупнейшая европейская экономика — 

Германия — на 18-й строчке с 73,4 пункта. 

http://ria.ru/economy/20140115/989350053.html 

 

«ИТАР-ТАСС» 

Губернатор Челябинской области Михаил Юревич ушел в 

отставку 

Исполняющим обязанности главы региона назначен гендиректор 

Магнитогорского комбината Борис Дубровский. 

 Президент России Владимир Путин принял отставку губернатора Челябинской 

области Михаила Юревича и назначил исполняющим обязанности главы региона 

Бориса Дубровского.  

В период работы уже бывшего губернатора Челябинской области его 

заместители становились фигурантами резонансных уголовных дел.  

В начале января было завершено расследование  дела в отношении бывшего 

заместителя главы администрации Челябинска Александра Уфимцева, обвиняемого в 

превышении должностных полномочий. Уфимцев работал в администрации 

Челябинска с 2005 года. 

Ещё один бывший заместитель губернатора Челябинской области Андрей 

Косилов стал фигурантом дела о мошенничестве на 213 млн рублей. Оно было 

возбуждено в 2011 году по факту мошенничества при банкротстве племенного 

птицеводческого завода "Еткульский".  

http://ria.ru/economy/20140115/989350053.html
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Наконец, другой бывший замгубернатора региона Андрей Третьяков стал героем 

резонансной истории об авиадебоше. 

http://itar-tass.com/ural-news/888255 

 

«РБК» 

Татарстан оказался в числе регионов со средней прозрачностью 

госзакупок.  

Татарстан в рейтинге прозрачности государственных закупок попал в среднюю 

(третью) категорию. Составителями рейтинга ежегодно выступает Национальная 

ассоциация участников электронной торговли. Республика в 2013 году набрала 1282 

балла. В аналогичной категории примерно с таким же количеством баллов попала и 

Казань.  

По сравнению в 2012 годом, категория прозрачности госзакупок у Татарстана не 

изменилась. А вот Казань смогла подняться из более низкой базовой категории.  

По результатам рейтинга, Татарстан занял 36-е место из 83 субъектов-

участников рейтинга, а Казань — 35-е из 85 городов. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/15/01/2014/899396.shtml 

 

«Ведомости» 

Тройка за госзакупки 

Татарстан занял 36-е из 83 мест в Национальном рейтинге прозрачности закупок 

(НРПЗ) в государственном секторе. Раньше республика была среди лидеров, но, как 

сейчас стало ясно, за счет хорошего сайта госзакупок. Теперь этот критерий не 

учитывается в рейтинге. 

Рейтинги прозрачности составляются с 2006 г. при поддержке 

Минэкономразвития, ФАС и Счетной палаты. НРПЗ оценивает открытость закупок в 

государственном, муниципальном и коммерческом секторах. Во внимание 

принимается общее количество закупок, количество участников, допущенных и не 

допущенных к торгам, среднее число поданных заявок и проч. На основе этих данных 

регионы и муниципалитеты разбиваются на пять уровней прозрачности: 

гарантированная, высокая, средняя, базовая и низкая. 

При проведении тендеров заказчики республиканского и муниципального 

уровней не обеспечивают высокой прозрачности, пришли к выводу авторы НРПЗ за 

2013 г. И те и другие организуют торги средней степени открытости. На региональном 

http://itar-tass.com/ural-news/888255
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/15/01/2014/899396.shtml
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уровне наиболее открытая система торгов — в Москве, на муниципальном — в 

Нижнем Новгороде (но Нижегородская область — на 56-м месте). 

Республиканское управление госзакупок в 2013 г. провело 1806 торгов на 

общую сумму 3,9 млрд руб., самый распространенный предмет тендеров — поставка 

бензина (21,7% в объеме торгов) и транспорта (19%). Во втором полугодии 2012 г. и в 

первом полугодии 2013 г. почти 20% аукционов в Татарстане прошли при участии 

единственного поставщика, в среднем по субъектам этот показатель составляет 21,4%, 

сообщил «Ведомостям» председатель оргкомитета НРПЗ Антон Назаркин. «Это 

умеренно-положительный факт, но на рейтинг влияли и другие критерии», — 

продолжает он. Например, доля процедур, не обеспеченных заявками, которая в 

республике выше средней — 11,7% (среднее значение — 9,4%). Больше в Татарстане 

и количество торгов, по которым на федеральном сайте закупок нет протоколов (2,7% 

против средних 2,5%), а вот среднее количество поставщиков, допущенных к 

электронным аукционам, — наоборот: 2,4 против 2,6, говорит Назаркин. 

С 2006 по 2009 г. Татарстан был в тройке регионов с самой прозрачной системой 

закупок по версии НРПЗ, говорит гендиректор республиканского Агентства по 

госзаказу, инвестиционной деятельности и межрегиональным связям Яков Геллер. По 

его словам, высокие позиции обеспечивала собственная автоматизированная система 

госзаказа. «Там размещались все местные тендеры, и была возможность отследить их 

статус на каждом этапе», — добавляет Геллер. В прошлых исследованиях НРПЗ 

состояние региональных сайтов закупок — функционал, удобство интерфейса — было 

важным критерием оценки, следует из описания методологии рейтинга. После 

создания в 2010 г. федерального портала закупок НРПЗ перестало оценивать 

региональные сайты. 

За январь — сентябрь прошлого года минфин Татарстана, курирующий 

соблюдение законодательства в сфере закупок, выдал заказчикам восемь предписаний 

о недопущении нарушений. По итогам проверок минфина возбуждено 84 

административных дела. Жалоб от самих участников торгов за это время не 

поступало. 

По данным НРПЗ, закупочные цены в госсекторе в среднем завышены на 5,5%, а 

от 20 до 45% от суммы контракта составляет стандартный размер отката чиновнику за 

победу на торгах. Объем госзаказа в 2013 г. НРПЗ оценивает в 6 трлн руб. 

http://www.vedomosti.ru/newspaper/article/603601/trojka-za-goszakupki 

 

«Бизнес онлайн» 

Татарстан по итогам 2013 года получил тройку за прозрачность 

госзакупок 

Заказчики республиканского и муниципального уровней Татарстана не 

обеспечивают высокой прозрачности при поведении тендеров. К такому выводу 

http://www.vedomosti.ru/newspaper/article/603601/trojka-za-goszakupki
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пришли авторы «Национального рейтинга прозрачности закупок» за 2013 год, 

передают «Ведомости. Поволжье».  

http://www.business-gazeta.ru/article/95344/ 

 

«Деловой квартал» 

В федеральном рейтинге госзакупок Казань и РТ не до конца 

«прозрачны» 

В федеральном рейтинге госзакупок Казань и РТ не до конца «прозрачны» 

Стоит отметить, что по сравнению в 2012 годом, категория прозрачности 

госзакупок у Татарстана осталась на том же месте. Что касается Казани, то она смогла 

подняться из более низкой базовой категории. 

http://kazan.dk.ru/news/v-federalnom-rejtinge-goszakupok-kazan-i-rt-ne-do-konca-

prozrachny-236823055 

 

«Бизнес онлайн» 

Жизнь после Универсиады, польза консерватизма и списание 

старых моделей 

НА КРУГЛОМ СТОЛЕ В «БИЗНЕС ONLINE» ПОДВЕЛИ ИТОГИ 2013 ГОДА И 

ПРЕДЛОЖИЛИ ПРОГНОЗЫ НА 2014 ГОД. ЧАСТЬ 1-Я 

В Татарстане в минувшем году произошло немало событий, последствия 

которых еще предстоит в полной мере оценить: среди них — Универсиада, громкие 

отставки генералов нефтехимии, арест Павла Сигала и, самое главное, продолжение 

поиска республикой своего пути в нынешней непростой экономической ситуации. 

 Редакция «БИЗНЕС Online» пригласила на свой круглый стол известных 

ученых, предпринимателей и политиков, чтобы дать оценку минувшему году. В ходе 

разговора разгорелась дискуссия о том, почему у нас не растет малый и средний 

бизнес, по каким причинам даже успешный фермер в Татарстане может прокормить 

себя с большим трудом, может ли спорт быть частью стратегии и идеологии для 

Татарстана. Мы публикуем стенограмму круглого стола. 

УЧАСТНИКИ КРУГЛОГО СТОЛА 

Шамиль Агеев — председатель правления ТПП РТ; 

Марат Галеев — председатель комитета Госсовета РТ по экономике, 

инвестициям и предпринимательству; 

http://www.business-gazeta.ru/article/95344/
http://kazan.dk.ru/news/v-federalnom-rejtinge-goszakupok-kazan-i-rt-ne-do-konca-prozrachny-236823055
http://kazan.dk.ru/news/v-federalnom-rejtinge-goszakupok-kazan-i-rt-ne-do-konca-prozrachny-236823055
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Рустам Курчаков — экономист; 

Марат Сафиуллин — директор центра перспективных экономических 

исследований при АН РТ, проректор по вопросам экономического и стратегического 

развития КФУ; 

Рафаэль Хакимов — директор Института истории им. Марджани АН РТ, 

академик АН РТ; 

Вадим Хоменко — член-корреспондент АН РТ, доктор экономических наук, 

профессор КНИТУ-КАИ; 

Ильдус Янышев — директор по связям с государственными органами и 

международными организациями компании «Дельта», депутат гордумы Казани от 

партии «Справедливая Россия». 

Модератор — Рашид Галямов, директор агентства интегрированных 

маркетинговых коммуникаций «Парадигма-консалтинг». 

От газеты «БИЗНЕС Online» — Елена Чернобровкина. 

Шамиль Агеев: На мой взгляд, в 2013 году ничего неожиданного в экономике не 

произошло, только то, чего мы и ожидали. И никаких серьезных действий для 

стимулирования экономики России за последние годы не было сделано. Один 

пример— налоговая нагрузка с 2001 года по 2012-й росла темпами в полтора раза 

выше, чем темпы роста экономики. Недавно в Казани читал лекцию академик 

Аганбегян, и я его спросил: как вы оцениваете профессиональный состав российского 

правительства? Он ответил: прекрасно оцениваю, этого я знаю столько-то лет, этого — 

столько-то... А что вы хотите, они все закончили институт отлично, никогда на 

производстве не работали, производство не знают, не любят... И мы получили то, что 

могли получить, — отсутствие промышленной политики. И до чего мы дошли? Вот у 

нас в республике — дождались оборонного заказа. Теперь оборонный заказ есть, а 

выполнять его некому. 

Вадим Хоменко: Особо ярких событий не было, за исключением Универсиады, 

конечно. В экономическом плане каких-то существенных прорывов я не вижу. Однако 

заметно стремление республики продвинуться в инновационном плане. Определенный 

упор на инноватику, я бы сказал, не системный, но есть. Но пока все проекты 

разрозненные. Иннополис, создание сети инжиниринговых центров и так далее — все 

это надо собирать в кулак, иначе результата не будет. То есть каждый отдельный 

проект, вне системы, результата не дает. 

Модератор: Нужна своя Силиконовая долина? 

Вадим Хоменко: Нужно видеть цель. Я приведу такую статистику, достаточно 

свежую, за 2011 год. Татарстан опережает регионы Приволжского федерального 

округа по объему затрат на технологические инновации — 44 с лишним миллиардов 

рублей. 540 патентов было выдано. Но по мере приближения к результату мы теряем 



14 
 

свои позиции. Скажем, когда доходим до патентов на промышленные образцы, уже 

Самарская область вырывается вперед. По инновационной продукции у нас меньше 16 

процентов, а там больше 23 процентов. 

Марат Галеев: Там статистики нет, ни у нас, ни у них, настолько все условно... 

Нет возможности вообще диагностировать, к сожалению. 

Вадим Хоменко: Я беру официальные цифры, пользуюсь тем, что есть... 

Рустам Курчаков: Несущей волной текущих событий является глобальный 

кризис. Все, что происходит, нанизано на этот главный вектор, нравится нам это или 

нет. И масштаб осознания этой волны за прошедший год качественно изменился. То, 

что в 2012 году еще воспринималось как кризис, теперь уже осознается как 

катастрофа. 

Марат Сафиуллин: Экономика, как вы знаете, все равно живет мифами и 

ожиданиями. Поэтому, с точки зрения драйвера роста, Универсиада действительно 

дала очень большой позитивный сдвиг. Мы ежеквартально снимаем социологический 

срез и, более того, сравниваем с аналогичными российскими точками. И до сих пор 

постуниверсиадский, скажем так, позитив ощущается в мнениях населения. И хотя 

экономика демонстрирует не самую лучшую динамику, но все равно общий настрой в 

социальной сфере весьма неплохой в Татарстане, что обнадеживает. 

Модератор: А резко отличается от других регионов и в целом от России? 

Марат Сафиуллин: Заметно. Следующее, что нас очень радует, — несмотря ни 

на что, уже который год инвестиции в основной капитал, а это не только в объекты 

Универсиады, имеют очень хорошие темпы роста. Наша особая экономическая зона 

довольно медленно раскачивалась, но сейчас она действительно является очень 

серьезным центром притяжения капитала и серьезной точкой экономического роста. 

Более того, там есть отложенные доходы будущих периодов — те инвестиции, 

которые сейчас там делаются, они в 2014, в 2015 году серьезно подхватят тот провал, 

который есть в других отраслях. 

Модератор: Формально в республике поставлена задача достичь 2 триллиона 

ВРП в 2016 году. Но реально ни проекта, ни стратегии у нас нет, вы это хотите 

сказать? 

Марат Сафиуллин: Я хочу сказать, что у нас нет механизма реализации, что 

стратегия пока все-таки бумажная. То есть любая стратегия должна сфокусировать 

финансы, сфокусировать людей, инициативу, политику и не только. Она может быть 

не очень точной, но надо регулярно собираться, смотреть, что у нас получается, что не 

получается. ... 

Марат Сафиуллин: Честно? Доллар сейчас должен стоить около 90 рублей. Ведь 

тот курс, который сформировался сейчас, это не экономический курс... Вот Китай... 
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Марат Сафиуллин: Еще я хотел сказать про феномен, который характерен для 

нашей республики. Почему у нас не растет малый и средний бизнес? Прежде всего у 

нас все-таки парадигма развития как была социалистической, так и осталась. Вот 

посмотрите, у нас патерналистская экономика. То есть все спрашивают, что сделает 

государство, какие будут государственные инициативы, государственная политика, 

государственная стратегия... Но если человек здоров, он должен сам себя обеспечить, 

скажем так, целенаправленным трудом и, более того, сам содержать свою семью. И 

нам надо переломить этот социализм, который есть, создать условия для того, чтобы 

человек сам рассчитывал на себя и сам умел создать свой бизнес и его продвигать. Но 

это сложно. 

Так почему у нас не развивается малый бизнес? Мы говорили, вот есть крупные 

проекты, для того чтобы конкурировать по доле, сохранить те же самые 24 или 25 

процентов, нужно в этом случае малому бизнесу развиваться в 2 раза быстрее. Но 

здесь появился другой феномен, страшный феномен, я пока не знаю, как с ним быть. 

Ряд секторов накопил капитал на среднем уровне, то есть на уровне не топ-

менеджмента, а среднего менеджмента. И они начали вкладывать и перекупать малый 

и средний бизнес... 

Марат Галеев: Все говорят об итогах года сегодня по-разному. Но, мне кажется, 

это не значит, что у всех разные точки зрения, просто одни и те же явления описывают 

под разными углами зрения, и каждый видит немножко по-своему ситуацию. Поэтому 

то, что я хотел бы сказать, не значит, что я вхожу в противоречие. Хотя я вроде бы 

тоже не со всем согласен из того, что здесь было сказано... 

На мой взгляд, 2013 год нужно рассматривать в контексте 2008 - 2009 годов, я 

имею в виду кризис. И посмотреть, какие были прогнозы в 2009 - 2010 годах. А тогда 

наиболее авторитетные эксперты, профессионалы констатировали, что хорошего роста 

экономики долго не будет. Болячки настолько серьезные, что лечить их можно лишь 

скоординированными методами ключевых государств. И по сути, вот эти три-четыре 

года шла подспудная серьезная работа по попытке координировать — в сфере 

международных финансов, движений капиталов и так далее. Отсюда вышли на 

определенные, пока промежуточные, итоги. Они есть. 

http://www.business-gazeta.ru/article/95325/ 
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ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Интервью Дмитрия Медведева телеканалу «РБК-ТВ»  

Ж.Немцова: Мы находимся на Гайдаровском форуме и беседуем с 

Председателем Правительства Российской Федерации Дмитрием Анатольевичем 

Медведевым. Дмитрий Анатольевич, здравствуйте! 

Д.Медведев: Здравствуйте. 

Ж.Немцова: Спасибо, что согласились дать интервью нашему телеканалу. 

Ю.Таманцев: И всему предпринимательскому сообществу в его лице. Это 

интервью тем более актуально, так как ситуация в экономике становится более чем 

тревожна. Бизнес хочет узнать, что делать. 

Д.Медведев: Много вопросов назадавали! Ещё раз спасибо, что позвали после 

Гайдаровского форума поговорить о проблемах экономики. Я вообще старался 

некоторые позиции высказать, но тем не менее постараюсь ещё раз их акцентировать. 

Действительно, возможности для роста в том виде, в каком мы этот рост 

понимали, может быть, последние лет 10, в настоящий момент исчерпаны. Я прямо 

скажу: я не уверен, что это так плохо, потому что, когда мы уповали только лишь на 

состояние дел в наших энергетических компаниях, на экстенсивное развитие за счёт 

роста стоимости энергоносителей, мы понимали, что есть предел, который был 

достигнут в определённый момент. Потом произошёл кризис в 2008–2009 годах, 

потом начался восстановительный рост, который обычно продолжается несколько 

дольше, чем считают экономисты, но тем не менее у него тоже есть определённый 

потолок. Всё, восстановительный рост закончился, мировая экономика находится в 

довольно сложном положении, европейская экономика находится почти что в 

рецессии, и у нас есть свои проблемы, проблемы, о которых я также сегодня несколько 

раз говорил. 

На что нам нужно делать ставку? Я думаю, что не открою секрет, если скажу, 

что мы действительно должны сделать ставку на улучшение делового климата в 

стране. 

http://government.ru/news/9742 

 

Интервью Министра экономического развития Алексея Улюкаева 

телеканалу "Россия-24" 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140115_

4 

http://government.ru/news/9742
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140115_4
http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/news/doc20140115_4
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Рустам Минниханов: "Нормотворческая деятельность должна 

основываться на профессионализме" 

Министерство юстиции Татарстана проводит большую и значимую работу по 

формированию и совершенствованию законодательной и нормативной правовой базы 

республики. Такое мнение высказал сегодня Президент Татарстана Рустам 

Минниханов, выступая на итоговой коллегии Минюста РТ. 

С докладом об итогах работы Министерства юстиции Татарстана в 2013 году 

выступила министр Лариса Глухова. Она сообщила, что министерством в полном 

объеме выполнен план законопроектной деятельности. Как отметила Л.Глухова, 

количество принимаемых Госсоветом республики законов каждый год превышает 

количество законов, запланированных к принятию.  

Министерство юстиции республики проводит анализ проектов нормативных 

правовых актов на предмет наличия коррупциогенных факторов. В 2013 году такие 

факторы были обнаружены в 15 проектах республиканских актов против 17 в 

прошлом году. 

С 2002 года Министерство юстиции осуществляет ведение банка нормативных 

правовых актов Республики Татарстан. В 2013 году в банк включены 1228 

нормативных правовых актов. 

В 2013 году Министерством юстиции РТ было зарегистрировано 426 

нормативных правовых актов органов исполнительной власти Республики Татарстан. 

Почти половина актов - 195 - приходится на Государственный комитет РТ по тарифам. 

Совместно с Министерством информатизации и связи РТ в 2013 году была 

проведена работа по созданию и обеспечению работы официального сайта правовой 

информации pravo.tatarstan.ru. Этот сайт является местом официального 

опубликования законов и иных нормативных правовых актов РТ, после которого акты 

считаются вступившими в силу. По состоянию на 1 января 2014 года на сайте 

размещено 254 акта на русском и татарском языках. 

"В целом работа министерства выстроена, в докладе министра обозначены 

стоящие задачи, и мы будем оказывать необходимую поддержку в их решении", - 

заявил Президент Татарстана в завершение своего выступления. 

Он поблагодарил сотрудников Минюста РТ за работу и пожелал им успехов в 

решении поставленных задач, после чего вручил ряд наград. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/259166.htm 
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Рустам Минниханов встретился с руководителем Федерального 

космического агентства (Роскосмос) Олегом Остапенко 

С руководителем Федерального космического агентства (Роскосмос) Олегом 

Остапенко встретился сегодня в Доме Правительства Республики Татарстан 

Президент Республики Татарстан Рустам Минниханов. 

Стороны обсудили вопросы дальнейшего сотрудничества в области космических 

технологий, внедрения в проекты новых разработок.  

Напомним, что Республика Татарстан в 2010 году была определена пилотным 

регионом Роскосмоса по отработке типовых систем, комплексов и решений, 

обеспечивающих практическое использование результатов космической деятельности. 

В целом Татарстан является одним из ведущих субъектов федерации по 

использованию информационных систем, в том числе основанных на использовании 

результатов космической деятельности. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/259121.htm 
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